

Cathédrale Notre-Dame de Luxembourg

**CÉLÉBRATION PUBLIQUE DE L'ANNIVERSAIRE  
DE NAISSANCE DE SON ALTESSE ROYALE  
LE GRAND-DUC**

LUXEMBOURG, LE 23 JUIN 2011

*Programme musical*

ENTREE: Paraphrase sur le « Wilhelmus »	A. Leblanc
Psaume 42 « Chœur final »	F. Mendelssohn-Bartholdy
<i>Lecture biblique (Sg 9,1-6.9-11)</i>	
Gloire au Dieu tout-puissant	G.F. Haendel
<i>Prière universelle</i>	
Domine salvum fac	A. Leblanc
Sonnerie nationale	Fernand Mertens
Te Deum laudamus	chant grégorien
In te Domine speravi	J. Haydn
Ons Heemecht	A. Zinnen
Toccata, Adagio et Fugue en do majeur	J.S. Bach

Exécutants

*Les chœurs de la Cathédrale Notre-Dame de Luxembourg  
La Maîtrise, Le Petit Ensemble, La Chapelle  
Basse : Jean-Marie Kieffer  
Trombones : Claude Origer, Sergei Khmielevskoi, Marc Meyers  
Cors : Esther Szathmary, Florian Gautier  
Trompettes : Roman Zarembo, Laurent Bauvin  
Timbales : Christopher Hastings*

*Direction : Antonio Grosu  
Aux orgues : Paul Breisch*

*Musique militaire grand-ducale  
Direction : N.N.*

## *Te Deum*

*Hymne de l'Église qui commence par les mots « Te Deum laudamus »,  
lesquels signifient: « Toi, ô Dieu! nous te louons ».*

*L'hymne a été attribué à saint Ambroise, à saint Augustin  
ou à saint Hilaire de Poitiers.*

*Il semble bien être l'oeuvre de saint Nicetas,  
évêque de Remisiana en Dacie,  
au IV<sup>e</sup> siècle.*

*Il se chante ordinairement aux matines des fêtes,  
et extraordinairement, en grande solennité,  
pour rendre grâces à Dieu d'un événement national heureux.*

*On appelle « Te Deum » aussi  
la cérémonie qui accompagne cette action de grâce.*

*(d'après le Dictionnaire encyclopédique Quillet)*

## Notes

- (1) Mgr Fernand FRANCK, Archevêque de Luxembourg, est assisté par
  - l'abbé Léon WAGENER, curé-doyen de Luxembourg-Bonnevoie
  - l'abbé Robert SIBENALER, curé de Dudelange
  - l'abbé Michel MAJERUS, curé de Luxembourg-Merl
  - l'abbé Romain RICHER, diacre
  
- (2) Le lecture biblique est lue par Mme Simone LUDIG-CONER, member du conseil pastoral de Luxembourg-Cents
  
- (3) La prière universelle est lue par l'abbé Claude BACHE, curé-modérateur de la communauté pastorale Sandweiler-Syrdall, cérémoniaire de Mgr l'Archevêque